
Justiça mantém embargadas obras 
de residencial no Jardim Basilicata
Tribunal de Justiça não acolheu efeito suspensivo e a construção de condomínio segue proíbida em Sumaré; empresa 
diz que disponibilizou casa para vizinho de empreendimento morar após rachaduras surgirem no imóvel dele   PÁGINA 08

AÇÃO DA PF

NEGOCIAÇÃO 

EM SUMARÉ

MONTE MOR

Mentor de quadrilha de roubo de 
carga no Estado é preso em Paulínia

Servidores que cuidam de pessoa com 
deficiência terão jornada reduzida

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

A PF prendeu na tarde desta quinta-feira (16), em Paulínia, o último alvo da 
Operação Rapina. Ele é suspeito de liderar uma quadrilha que roubava car-
gas e caminhões nas rodovias paulistas, segundo a polícia. O acusado foi 
identificado como líder de organização criminosa voltada ao roubo de ca-
minhões e cargas nas rodovias da região de Campinas.                         PÁGINA 09

O SSPMANO afirmou não estar satisfeito com a proposta de reajuste sala-
rial de 7,79% apresentada pela Prefeitura na quarta-feira (14). Segundo o pre-
sidente da categoria, Luís Fernando Nascimento da Silva, a proposta “não 
agradou” os servidores, que votarão o percentual apresentado pelo Executi-
vo em assembleias nos dias 20, 21 e 22 de março.                                       PÁGINA 04

A Acias (Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de Sumaré) inicia 
na próxima segunda-feira (20) uma série de reuniões, em todas as regiões 
da cidade, para ouvir as demandas de empresários, comerciantes, presta-
dores de serviços e empreendedores. O objetivo das reuniões é ouvir as ne-
cessidades particulares de cada uma para organizar palestras.          PÁGINA 08

Servidores públicos 
municipais que sejam 
pais, mães, cuidado-
res ou responsáveis le-
gais por PCDs (Pessoas 
com Deficiência) pode-
rão ser dispensados do 
cumprimento de par-
te da jornada de traba-
lho, “sem prejuízo do 
seu vencimento e de-
mais vantagens fixas”, 
em Monte Mor. É o que 
estabelece o Projeto de 
Lei 149/2022, de auto-
ria da Prefeitura, apro-
vado por unanimidade 
dos vereadores.  PÁGINA 05
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Acias e Sebrae vão ouvir 
demandas de empresários

Sindicato diz que proposta de 
reajuste ‘não agrada’ servidores

CONGRATULAÇÃO

Willian presta homenagem a Gustavo 
Caron por geração de novos empregos

DIVULGAÇÃOO vereador Willian 
Souza (PT) prestou ho-
menagem ao secretário 
municipal de Desen-
volvimento Econômi-
co de Sumaré, Gustavo 
Caron, por meio da mo-
ção congratulação nº 
51/2023. O documento 
foi aprovado. O verea-
dor destacou a atuação 
de Caron na secretaria, 
desempenhando traba-
lhos em prol do traba-
lhador, geração e capa-
citação de emprego, e o 
estreitamento entre o 
poder público e as em-
presas.                   PÁGINA 03

NOVO MANDATO

Ana Perugini 
afirma: ‘foco 
nas pessoas’

DIVULGAÇÃO

Ana Perugini tomou 
posse na tarde des-
ta quarta-feira (15) pa-
ra seu terceiro manda-
to como deputada esta-
dual, na Alesp (Assem-
bleia Legislativa de São 
Paulo). Após assumir o 
compromisso público 
de trabalhar pelo desen-
volvimento do Estado, a 
parlamentar, cujo reduto 
eleitoral está em Horto-
lândia, afirmou que fa-
rá um mandato “focado 
na melhoria da vida das 
pessoas”.                 PÁGINA 07 Deputada estadual é contra privatizar a Sabesp

Parlamentar destacou índices de emprego em Sumaré

Trabalhadores não terão prejuízo nos vencimentos

MARCELO CARMARGO | EBC 

Paulínia recebe 
Festival da Costela 

e Chopp  PG. 06



Osedentarismo é um 
dos principais proble-
mas do mundo mo-

derno, estar sentado por ho-
ras e evitar qualquer tipo de 
esforço físico tem se tornado 
comum no nosso dia a dia, 
no entanto, esse mal hábito 
pode desencadear uma série 
de problemas físicos, como 
doenças cardiovasculares, 
diabetes e, mais fortemente, 
a obesidade.

Para combater o sedenta-
rismo, o ideal é a realização 
de atividades físicas regula-
res, no entanto, apesar de re-

tirar essa classificação, ape-
nas praticar exercícios não 
é suficiente para combater 
todos os malefícios gerados 
pelo sedentarismo, como a 
obesidade.

Segundo o cirurgião espe-
cializado em cirurgia bariá-
trica e autor do estudo, Dr. 
Fabio Rodrigues, apesar de 
importante, o exercício físi-
co não é o único fator para o 
emagrecimento.

“O sedentarismo, e em es-
pecial a obesidade, são pro-
blemas bastante complexos 
que não podem ser relacio-

nados a apenas um ‘antído-
to’, não é apenas a falta de ati-
vidade física que deixa uma 
pessoa obesa, mas também 
uma má alimentação, poucas 
horas de sono e diversos ou-
tros fatores”.

“É claro que uma pessoa 
que pratica exercícios físicos 
regularmente já está bem 
mais a frente de uma que não 
pratica, mas mesmo assim, 
caso ela não se atente tam-
bém aos cuidados com a sua 
saúde em geral, os resultados 
não serão tão fortes quanto 
poderiam ser, por exemplo, 
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Exercício te tira do sedentarismo, 
mas não te faz emagrecer
Dr. Fabio Rodrigues é cirurgião especializado em cirurgia bariátrica
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Aprovado em 
2002 e em vi-
gor desde ja-

neiro de 2003, o Có-
digo Civil – que é vi-
tal para as relações 
privadas na socieda-
de – completou duas décadas 
de existência. Embora tenha 
mais de dois mil artigos, a 
quantidade não é problema. 
O que importa são dois fatos.

Em primeiro lugar, o proje-
to desse Código foi escrito en-
tre 1968 e 1972, num dos mo-
mentos mais sombrios da di-
tadura militar. Depois, ficou 
num escaninho e só foi de-
sengavetado no final da dé-
cada de 1990, quando o País 
voltara à democracia e vinha 
redigindo uma Constituição. 
De que modo essa trajetória 
entre um regime ditatorial e 
um regime democrático in-
fluenciou sua orientação ju-
rídica e sua redação?

Em segundo lugar, o perío-
do entre 1968 e 2002 foi mar-
cado por transformações so-
ciais, econômicas e culturais 
na vida brasileira. O problema 
é saber se as inovações intro-
duzidas pelo Código Civil no 
âmbito de temas tão diver-
sificados, como propriedade 
privada, servidões, contratos, 
direito de empresa, títulos de 
crédito, regras matrimoniais 
e direito das sucessões, de-
ram os resultados esperados 
por seus autores. Em que me-
dida parte desses dois mil ar-
tigos já não estaria defasada 
quando o texto foi aprovado 
e sancionado?

Concebido por um gru-
po de juristas conservado-
res, em termos ideológicos 
e doutrinários, o projeto co-
meçou a ser escrito em um 
período de industrialização, 
com seus valores consumis-
tas e hedonistas, por um la-
do, e de transformação geo-
cupacional, por outro lado, do 
qual resultaram o crescimen-
to desenfreado da urbaniza-
ção, mudanças significativas 
no perfil do trabalho e agra-
vamento das disparidades so-
ciais. No campo cultural, in-
dustrialização e urbanização 
corroeram valores atávicos 
da sociedade brasileira e co-
locaram em debate público 
questões sobre liberdade se-
xual, novas formas de cons-
tituição da família, democra-
tização da palavra, inovação 

de linguagem e cultu-
ras alternativas.

Por seu conservado-
rismo, os membros da 
comissão encarrega-
da do projeto se viram 
diante de um impasse. 

Como lidar com questões? Em 
que medida não corriam o ris-
co de tratá-las em termos de 
conceitos morais e jurídicos 
originados na transição en-
tre os séculos 19 e 20? Inver-
samente, saberiam fazer uma 
autocrítica, dispensando um 
tratamento inovador às ne-
cessidades sociais, negociais 
e comportamentais? E como 
a sociedade brasileira sem-
pre foi estratificada, que res-
posta dariam à pergunta que 
indaga se as pessoas podem 
ser legalmente iguais, ainda 
que sejam social, econômica e 
culturalmente desiguais? De 
que modo reagiriam se lhes 
fosse indagado se os brasilei-
ros são cidadãos diferentes 
com direitos iguais ou se são 
cidadãos iguais que deveriam 
ter direitos distintos?

Independentemente das 
respostas que poderiam dar, 
essas perguntas apontam ou-
tras considerações que tam-
bém questionam o quadro tra-
dicional de referências prin-
cipiológicas do direito priva-
do brasileiro. Entre as mais 
de três décadas em que o pro-
jeto do Código Civil foi elabo-
rado, ficou engavetado e foi 
desengavetado e votado pelo 
Congresso, os altos e baixos 
da economia geraram falên-
cias, provocaram desempre-
go e aprofundaram vulnera-
bilidades sociais. Além disso, 
a concentração da população 
pobre e sem emprego fixo na 
periferia das regiões metropo-
litanas levou ao crescimento 
dos movimentos sociais e das 
lutas por moradia, o que resul-
tou no uso cada vez mais poli-
tizado do direito civil.

No caso específico das ocu-
pações de propriedades urba-
nas, os advogados dos movi-
mentos sociais passaram a in-
vocar um direito de moradia 
justificado com base em ar-
gumentos morais, contrapon-
do-o ao direito de proprieda-
de previsto pelo novo Códi-
go Civil. No período em que o 
projeto começou a ser elabo-
rado, prevaleciam nos tribu-
nais litígios interindividuais. 
Já no período em que o proje-

to foi votado no Congresso, os 
movimentos sociais, com sua 
concepção de advocacia vol-
tada a questões com impac-
to político, alteraram o perfil 
dos litígios judiciais. Por meio 
de iniciativas conscientiza-
doras e baseadas numa éti-
ca comunitária, a nova for-
ma de atuação jurídica dos 
movimentos sociais promo-
veu uma crescente coletiviza-
ção das ações judiciais, provo-
cando uma enorme sobrecar-
ga no Judiciário.

O aumento do número de 
novas ações possessórias e a 
mudança de seu perfil qua-
litativo não se limitaram a 
abrir caminho para uma crise 
de eficácia, por um lado, e de 
legitimidade, por outro, nas 
diferentes instâncias da Jus-
tiça. Também estimularam, 
em matéria de interpretação 
da ordem legal, o intercruza-
mento entre o texto do Códi-
go Civil aprovado em 2002 e 
o texto da Constituição pro-
mulgada quatro anos antes. 
Um exemplo desse intercru-
zamento é o inciso XXIII arti-
go 5º da Constituição, que de-
fine a “função social da pro-
priedade”. Trata-se de uma 
norma principiológica que, 
por sua indeterminação se-
mântica, exige dos juízes um 
esforço não dogmático para 
decidir uma colisão de prin-
cípios que se encontram em 
tensão na resolução de um ca-
so concreto.

Assim, se os tribunais pas-
sarem a julgar os casos de 
ocupação de terras e imóveis 
urbanos apenas pela ótica do 
direito de propriedade, eles 
favorecerão os proprietários, 
tratando o litígio entre pro-
prietários e ocupantes como 
um problema conjuntural em 
matéria de direito civil. E se 
atribuírem o sentido da “fun-
ção social” ao chamado direi-
to de moradia, os tribunais 
passarão a tratar as ocupa-
ções como um problema es-
trutural, o que envolve polí-
ticas públicas de urbanização 
e de habitação. Este é, em ou-
tras palavras, o que os espe-
cialistas em teoria do direito 
chamam de caso difícil: se a 
primeira opção é muito conti-
da em termos de justiça subs-
tantiva, a segunda é polêmi-
ca politicamente.

As tensões suscitadas por 
esse importante inciso do ar-

O Código Civil aos 20 anos tigo 5º da Assembleia Consti-
tuinte exigiram das comissões 
técnicas do Congresso adap-
tações e emendas no texto do 
projeto de Código Civil que os 
parlamentares vinham então 
discutindo. Em outras pala-
vras, o que os constituintes 
aprovavam muitas vezes co-
lidia com certos tratamentos 
jurídicos que haviam sido pro-
postos pelos autores do projeto 
do Código ou por parlamenta-
res que propuseram alterações 
no texto original.

Outro problema decorrente 
do hiato entre o início de sua 
redação, em 1968, e de sua en-
trada em vigor, em 2003, es-
tá no plano internacional. Ele 
resulta da globalização dos 
mercados de bens, serviços e 
finanças ocorrida entre os sé-
culos 20 e 21, que afetou o pa-
pel centralizador dos Estados 
nacionais. Parte de sua titula-
ridade legislativa foi desloca-
da para ambientes supranacio-
nais, como os organismos mul-
tilaterais, que passaram a pres-
sionar os governos a desregu-
lamentar suas economias e a 
promover a autorregulação dos 
mercados. Com o surgimen-
to de novas fontes e formas de 
produção do direito em espa-
ços supranacionais, os parla-
mentos perderam a prerroga-
tiva exclusiva de limitar às es-
truturas constitucionais do Es-
tado nacional.

Além disso, em decorrência 
do descompasso entre a cres-
cente velocidade das transfor-
mações tecnológicas e a moro-
sidade com que os Estados na-
cionais costumam legislar em 
matéria de direito privado, os 
autores do projeto do Código 
Civil não anteviram os negó-
cios firmados por meios ele-
trônicos, o comércio virtual, o 
advento de moedas alternati-
vas, a revolução biotecnológi-
ca, as novas formas de consti-
tuição da família e a necessi-
dade de formatações em ma-
térias inéditas de responsabi-
lidade jurídica.

Esta é a sina do Código Civil 
de 2003 – um texto legal que 
pretendia ser doutrinariamen-
te inovador, mas que, após vin-
te anos, precisa ser atualiza-
do. Embora tenha tratado aqui 
apenas de alguns pontos por 
razão de espaço, o fato é que 
ele já mostra sinais de arcaís-
mo – o que tende a aumentar 
quanto maior for o descompas-
so entre o ritmo das transfor-
mações econômicas, tecnológi-
cas, sociais e culturais e a mo-
rosidade do processo legislati-
vo convencional.

José Eduardo Campos Faria é professor da Faculdade de Direito da USP/Jornal da USP
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde. À noite o 

tempo fica aberto.

TEMPERATURA

Mínima 19o    l    Máxima 32o

após a realização de uma ci-
rurgia bariátrica, o paciente 
não recebe apenas recomenda-
ção de exercícios para manter o 
peso, mas sim uma abordagem 
multifatorial para tratar todos 
os fatores envolvidos”, explica 
Dr. Fabio Rodrigues.

Isso se deve ao fato de que o 
sedentarismo está geralmente 
associado a maus hábitos ali-
mentares, como consumo de 
comidas hiperprocessadas e 
congeladas, frituras e ausên-
cia de verduras e frutas, estres-
se, falta de um sono adequado, 
entre outros.

“Por isso, apenas praticar ati-
vidades físicas te tira do seden-
tarismo, mas não te faz emagre-
cer, é importante cuidar da saú-
de como um todo, com o apoio 
de profissionais das mais dife-
rentes áreas trabalhando em 
parceria para obter melhores 
resultados”, afirma.



Durante a 6ª sessão or-
dinária, realizada na ter-
ça-feira (14) na Câmara de 
Sumaré, o vereador Wil-
lian Souza (PT) prestou 
homenagem ao secretá-
rio municipal do Traba-
lho, Emprego, Geração de 
Renda e Desenvolvimen-
to Econômico de Sumaré, 
Gustavo Caron, por meio 
da moção congratulação 
nº 51/2023. O documen-
to foi aprovado por 16 vo-
tos favoráveis e subscrito 
por outros 11 parlamen-
tares. Na moção, o verea-
dor destaca a atuação de 
Caron na secretaria, de-
sempenhando trabalhos 

em prol do trabalhador, 
geração e capacitação de 
emprego, e o estreitamen-
to entre o poder público 
e as empresas, trazendo 
novas empresas para Su-
maré e dando apoio àque-
las já existentes. Willian 
ressalta ainda que sob a 
coordenação do secre-
tário, a cidade se tornou 
destaque na região com 
o aumento significativo 
de empregos com carteira 
assinada, conforme apon-
tam dados do Caged (Ca-
dastro Geral de Empre-
gados e Desempregados) 
deste ano.

Filho de Orivaldo e Ma-
ria Júlia de Andrade Ca-
ron, é casado com Débo-
ra Nogueira e pai de Ma-

theus e Rafael. Profissio-
nalmente, atua como em-
presário e proprietário da 
Ótica e Relojoaria Caron.

Foi presidente da Acias 
(Associação Comercial, 
Industrial e Agropecuá-
ria de Sumaré) nos anos 
de 2011 e 2012, e presi-
dente do Clube Recreati-
vo entre os anos de 2018 
e 2021. Desde junho de 
2022 ocupa o cargo de 
secretário municipal do 
Trabalho, Emprego, Ge-
ração de Renda e Desen-
volvimento Econômi-
co, sendo nomeado pelo 
prefeito Luiz Dalben (Ci-
dadania) para liderar o 
processo de retomada da 
economia sumareense.

“Gustavo Caron se des-

tacou em Sumaré pelo 
seu empreendedorismo 
e competência nos negó-
cios. Liderou importan-
tes entidades e assumiu a 
um chamado do prefeito 
para dar sua contribuição 
na Secretaria de Desen-
volvimento Econômico. 
É lá que tem se revelado 
um excelente gestor pú-
blico, comprometido com 
os resultados que hoje es-
tão sendo reconhecidos 
pelo Ministério do Tra-
balho e pela comunidade 
sumareense. Essa moção 
é uma forma de elogiá-lo 
publicamente, contando 
orgulhosamente com a 
aprovação da maioria dos 
parlamentares de Suma-
ré”, disse Willian.

Vereador homenageia secretário por geração de emprego

Câmara aprova moção para a primeira-dama de São Paulo

Gustavo Caron recebeu moção 
de congratulação de Willian Souza 

DIVULGAÇÃO

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Servidores que 
cuidam de pessoa 
com deficiência terão 
jornada reduzidaCIDADES

Moção é de autoria do vereador Sirineu Araújo (PL)

DIVULGAÇÃO
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Projetos atendem moradores em situação de vulnerabilidade social e fazem a reinserção no mercado 
de trabalho, com objetivo de geração de renda; Fundo Social firmou convênio com governo do Estado

A Secretaria de Inclu-
são, Assistência e De-
senvolvimento Social e 
o Fundo Social de Solida-
riedade de Sumaré rea-
lizam nesta sexta-feira 
(17), às 14h, a formatura 
das turmas que concluí-
ram os cursos de qualifi-
cação profissional ofere-
cidos gratuitamente no 
município. Oitenta e se-
te mulheres recebem os 
certificados de conclu-
são após participação na 
“Oficina do Bem”, proje-
to que visa oferecer novas 
oportunidades de gera-
ção de renda às famílias 
em situação de vulnera-
bilidade social, além da 
“Escola de Qualificação 
Profissional”, promovida 
por meio de uma parce-
ria entre o Fundo Social 
local e o Fundo Social do 
Estado. Ao todo, 51 estu-
dantes serão certificadas 
pelas oficinas de “Corte 
e Costura”, “Ateliê Cria-
tivo” e “Crochê”, além de 
outras 36 alunas da “Es-
cola de Qualificação Pro-

fissional”. O evento acon-
tece no Anfiteatro Dirce 
Pinto Dalben, anexo ao 
Centro Administrativo de 
Nova Veneza. O evento 
faz parte da programação 
do Mês da Mulher.

“Proporcionar mais in-
dependência, melhorar a 
autoestima e a qualida-
de de vida das nossas fa-
mílias. Esses são alguns 
dos objetivos deste projeto 
de inclusão social. Convi-
damos nossos moradores 
interessados a participar 
gratuitamente”, comenta 
a secretária de Cidadania 
e Inclusão, Assistência e 
Desenvolvimento Social, 
Ana Cléia Meneguetti.

Com relação à “Esco-
la de Qualificação Profis-
sional”, o Fundo Social de 
Solidariedade de Sumaré 
firmou um convênio com 
o Estado, que desenvol-
ve em Sumaré o progra-
ma visando proporcionar 
cursos de capacitação pa-
ra pessoas em situação de 
vulnerabilidade social na 
cidade, reinserindo-as no 
mercado de trabalho.

Os cursos possuem 60 
horas de duração, divi-

Sumaré forma 87 mulheres em cursos 
de qualificação profissional nesta sexta

didos em 15 encontros, 
que acontecem sema-
nalmente nos núcleos do 
Bem-Estar do Bom Reti-
ro e Ipiranga, região da 
Área Cura.

As capacitações são 
elaboradas no formato de 
cursos livres, com con-
teúdo voltado à prepara-
ção ou atualização profis-
sional. O programa conta 
com 20 pessoas certifica-

das no curso de “Corte e 
Costura” e outros 20 par-
ticipantes estão em for-
mação no curso de “Ca-
beleireiro”. As capacita-
ções ocorrem por meio de 
aulas teóricas e práticas 
com orientação de moni-
tores capacitados e con-
tam com apostilas. Ao fi-
nal, os alunos recebem o 
certificado de conclusão.

“Este novo convênio 

com o Fundo Social do 
Estado promove uma no-
va formação às pessoas de 
Sumaré que estão em vul-
nerabilidade social, ofe-
recendo uma nova opor-
tunidade de recomeço e 
de regressar ao mercado 
de trabalho. É a chance 
da ascensão social e pro-
fissional dos nossos mo-
radores. Olhamos com 
muito carinho quem mais 

precisa de nossa ajuda e 
buscamos acolher essas 
pessoas. É nosso dever fo-
mentar ações que promo-
vam a qualificação profis-
sional, apontando os ca-
minhos para uma nova 
vida”, disse a presidente 
do Fundo Social de Suma-
ré, Mara Dalben.

“Este projeto que trou-
xemos para Sumaré, 
além de ofertar novos 
conhecimentos e ensi-
nar uma nova profissão 
aos participantes, é uma 
oportunidade de geração 
de renda e de recomeço a 
quem mais precisa. Agra-
decemos a parceria com 
o Governo do Estado que, 
por intermédio do nosso 
deputado Dirceu Dalben, 
tem contribuído bastan-
te para as melhorias em 
Sumaré. Nossos colabo-
radores do Fundo Social 
e Inclusão Social traba-
lham efetivamente para 
acolher as pessoas vul-
neráveis e proporcionar 
a reinserção na comuni-
dade, resgatando a digni-
dade desses moradores”, 
comentou o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).
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A primeira-dama e pre-
sidente do Fundo Social 
do Estado de São Paulo, 
Cristiane Freitas, rece-
beu homenagens na Câ-
mara Municipal de Su-
maré, durante a sessão. 
A moção de congratula-
ção nº 46/2023, de auto-
ria do vereador Sirineu 
Araújo (PL), foi aprovada 
em plenário e será envia-
da à homenageada.

No documento, Sirineu 
destaca a atuação da es-
posa do governador Tar-
císio de Freitas (Republi-
canos) na área da assis-

tência social, especial-
mente o trabalho feito pe-
lo Fundo Social para aju-
dar as famílias atingidas 
pelas fortes chuvas do Li-
toral Norte, em fevereiro. 
“A primeira-dama esteve 
no local do desastre, ser-
vindo as pessoas e, quan-
do necessário, as conso-
lando”, destaca Sirineu.

Graduada em Gestão 
Pública, Cristiane Frei-
tas é natural de Parna-
mirim, no Rio Grande do 
Norte, onde viveu sua in-
fância com os pais e três 
irmãos mais velhos, den-

tro da Vila Militar. Entu-
siasta do esporte, neste 
período praticou diver-
sas modalidades e che-
gou a ganhar campeona-
tos amadores.

Em 1977, conheceu 
Tarcísio de Freitas, em 
Natal, onde ele servia 
como Segundo Tenente 
do Exército. O casal, que 
tem dois filhos, Matheus 
e Letícia, residiu em dife-
rentes cidades, incluindo 
Manaus, Rio de Janeiro e 
Belo Jardim.

“Além de incentivar e 
acompanhar Tarcísio em 

todas as etapas da vida 
profissional – na carrei-
ra militar e como servi-
dor público –, a primei-
ra-dama alternou perío-
dos dedicados à família 
e outros ao mercado de 
trabalho, voltado para a 
área de vendas e gestão”, 
ressalta Sirineu.

Cristiane atuou no Pro-
grama Pátria Voluntária, 
criado durante a gestão 
do ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) e liderado pe-
la ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro. 

| Da Redação

Sumareenses participam de 
oficinas e capacitação profissional
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SSPMANO quer aumento real de 15% nos salários do funcionalismo, reposição inflacionária 
e cesta-alimentação de R$ 1 mil mensais; assembleia está marcada para os dias 20, 21 e 22 

O SSPMANO (Sindica-
to dos Servidores Públi-
cos Municipais de Nova 
Odessa) afirmou não es-
tar satisfeito com a pro-
posta de reajuste salarial 
de 7,79% apresentada pe-
la Prefeitura na quarta-
-feira (14). Segundo o pre-
sidente da categoria, Luís 
Fernando Nascimento 
da Silva, a proposta “não 
agradou” os servidores, 
que votarão o percentual 
apresentado pelo Execu-
tivo em assembleias nos 
dias 20, 21 e 22 de março.

“Eles têm condições 
de oferecer um aumento 
real maior. Não tem na-
da decidido, eu vou levar 
o proposto pela Prefeitu-
ra em assembleia, que 
vai decidir, então a fala 
de que (a Prefeitura) vai 
levar projeto de lei (pa-
ra a Câmara com a pro-

Sindicato dos Servidores está descontente com reajustes apresentados pelo Executivo

Sindicato diz que proposta de 
reajuste ‘não agrada’ servidores
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O atleta Márcio Bor-
ges, o “Turcão”, do time 
novaodessense Além da 
Cesta, foi convocado pe-
la FBBM (Federação Bra-
sileira de Basquete Más-
ter), categoria 35+. O time 
canarinho vai disputar o 
16º World Championship 
entre os dias 24 de agos-
to e 03 de setembro, na 
cidade de Mar del Plata, 
na Argentina.

“Vimos através desta, 
convocar o referido atle-
ta para integrar a Seleção 
Brasileira de Basquete-

bol Máster e assim aju-
dar a nossa delegação a 
representar o nosso país, 
e a conquistar um núme-
ro expressivo de títulos 
e medalhas, garantindo 
nossa posição de líder do 
ranking das Américas”, 
traz a nota da FBBM.

Turcão, pivô “gigan-
te” de 2,09 de altura, co-
memorou a convocação 
ocorrida pela primeira 
vez. “Esse é o meu pri-
meiro Mundial. Grati-
dão ao Além da Cesta, 
aos patrocinadores e Se-
cretaria Municipal de Es-
portes da Prefeitura pelo 
apoio, desde o primeiro 

dia fazendo parte da fa-
mília. Vocês serão repre-
sentados com muita gar-
ra e dedicação. Será uma 
honra vestir o ‘manto 
sagrado’. Vou ter a expe-
riência de jogar um mun-
dial aos 45 anos”, decla-
rou, entusiasmado.

“Pratique o esporte que 
ama e bons resultados vo-
cê colherá. Para alguns, 
sou um velho jovem, mas 
para o esporte, sou vetera-
no. É manter-se saudável 
e competitivo, que sem-
pre dá tempo”, comentou.

A convocação também 
foi destacada pelo técni-
co da equipe. “Nessas úl-

timas temporadas, tive-
mos o prazer de presen-
ciar o talento, a lideran-
ça deste atleta, quesitos 
que somados ao talen-
to dos demais atletas do 
Além da Cesta, trouxe-
ram o inédito bicampeo-
nato na Liga Metropoli-
tana de Basquete. Des-
taque dentro e fora da 
quadra, Turcão foi es-
sencial às grandes con-
quistas da equipe. Para-
béns pela nova conquis-
ta. E obrigado por levar 
o Além da Cesta ao topo 
com você”, comemorou 
Júnior Pinheiro, o Juni-
nho Vittulla. 

‘Turcão’ é convocado para a Seleção Brasileira
BASQUETE MÁSTER

O prefeito de No-
va Odessa, Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), participou na úl-
tima quarta-feira (15) da 
posse dos 94 novos depu-
tados estaduais, realiza-
da na Alesp (Assembleia 
Legislativa do Estado 
de São Paulo). Leitinho 
aproveitou para conver-
sar com os eleitos e ree-
leitos sobre a destinação 
de emendas e verbas para 
aplicação em melhorias e 
obras em Nova Odessa.

“Fui prestigiar a pos-
se de deputados que aju-

dam muito Nova Odessa, 
e de outros que ficamos 
de voltar a conversar. In-
felizmente, não deu tem-
po de passar no gabine-
te de todos que eu gosta-
ria, mas quero deixar re-
gistrado o meu abraço e 
desejar um bom trabalho 
para todos os deputados 
do nosso Estado”, afir-
mou o prefeito em suas 
redes sociais.

Leitinho desejou um 
bom trabalho nomi-
nalmente aos deputa-
dos mais próximos de 
seu próprio mandato à 
frente da Prefeitura até 
aqui, “em especial a Dir-
ceu Dalben, Itamar Bor-

Leitinho participa da posse de deputados e pede verbas
ALESP 

 Prefeito de Nova Odessa esteve junto ao deputado Dirceu Dalben
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res municipais, pede R$ 1 
mil no valor da cesta-ali-
mentação e de R$ 850 na 
cesta natalina, entre ou-
tras demandas.

Uma comissão da Pre-
feitura recebeu represen-
tantes do SSPMANO tra-
zendo a proposta do mu-
nicípio para o dissídio co-
letivo da categoria, cuja 
data-base é agora em mar-
ço. A Prefeitura informou 
que vai reajustar os sa-
lários dos servidores em 
6,71%, correspondente à 
totalidade do IPC Fipe dos 
últimos 12 meses e mais 
1% de elevação, fechando 
a proposta em 7,71%.

A administração tam-
bém propôs um reajus-
te de 10% nos valores do 
cartão da cesta básica 
mensal, passando de R$ 
700 para R$ 770, da cesta 
de Natal, subindo de R$ 
616,58 para R$ 678,24, dos 
novos subsídios a convê-
nios médico e odontoló-
gico criados ano passado 
e dos auxílios-alimenta-
ção, como tíquete refeição 
e diárias de café da ma-
nhã e refeição em viagem. 

“A Prefeitura se compro-
meteu ainda a analisar a 
viabilidade legal e finan-
ceira, dentro de 60 dias, 
de diversos outros itens 
da pauta apresentada pe-
la entidade de classe”, dis-
se a administração.

posta apresentada) está 
descabida, somente após 
assembleia que ocorrerá 
dias 20,21 e 22 que pos-

so falar se foi aceita pela 
categoria essa proposta 
ou não. Havendo a acei-
tação, aí sim o município 

envia o projeto de lei, e se 
a categoria rejeitar, as ne-
gociações têm de ser reto-
madas”, explicou Silva.

A categoria solicita re-
posição inflacionária, 
aumento real de 15% nos 
vencimentos dos servido-

ges, Leticia Aguiar, Pro-
fessora Bebel, Guto Za-
carias, Vitão do Cachor-
rão, Oseias de Madureira, 
Alex de Madureira, Bru-
na Furlan, Luiz Cláudio 
Marcolino, Felipe Fran-
co e Rafa Zimbaldi”.

“Que Deus abençoe o 
trabalho de todos vocês 
e que juntos possamos 
melhorar cada vez mais 
a cidade de Nova Odes-
sa”, disse. O “vizinho” su-
mareense Dirceu Dalben, 
por exemplo, foi reeleito 
com 93.397 votos.

Os 94 deputados paulis-
tas assumiram um man-
dato de quatro anos, en-
tre março de 2023 e mar-
ço de 2027. A sessão sole-
ne foi realizada no Plená-
rio Juscelino Kubistchek, 
na sede da Alesp. Na oca-
sião, cada deputado e de-
putada prestou seu com-
promisso com o manda-
to, prometendo cumprir 
o que está previsto na 
Constituição do Estado 
de São Paulo.

Do total dos parlamen-
tares que compõem es-
sa nova legislatura, 55 
foram reeleitos (58,5%). 
Outros 32 assumem o 
posto pela primeira vez 
(34%), defendendo di-
ferentes causas e re-
giões do Estado. Os se-
te deputados e deputa-

das restantes (7,5%) es-
tão voltando à Casa de 
Leis paulista depois de já 
terem assumido o posto 
em algum momento e te-
rem ficado de fora na úl-
tima Legislatura.

Logo após a posse, o 
deputado André do Pra-
do foi eleito o novo presi-

dente da Assembleia Le-
gislativa, com 89 votos. 
A nova Mesa Diretora da 
Alesp, eleita durante ses-
são realizada na quarta-
-feira, é composta tam-
bém pelo deputado Teo-
nilio Barba (PT, 1º secre-
tário) e Rogério Noguei-
ra (PSDB, 2º secretário).



Moradores de Horto-
lândia que já têm livros 
que já leram e não utili-
zam mais podem doá-los 
para a Biblioteca Munici-
pal Terezinha França de 
Mendonça Duarte.

Antes de fazer a doa-
ção, a biblioteca orien-
ta as pessoas a enviar fo-
tos dos livros que querem 
doar pelo BiblioZap, ser-
viço de atendimento via 
WhatsApp, cujo número 
é o (19) 98970-7332. Os li-
vros serão avaliados pe-
la biblioteca. O coorde-
nador do órgão, Rafael 
Antonio da Silva, expli-

ca que o procedimento 
é para evitar que as pes-
soas façam deslocamen-
tos desnecessários e te-
nham transtornos ao le-
var os livros. 

A biblioteca não aceita 
doações de livros didáti-
cos, livros em mau esta-
do de conservação, livros 
fotocopiados, apostilas e 
enciclopédias. Já no ca-
so de revistas, quem qui-
ser doá-las também deve 
enviar antes fotos des-
ses itens para serem ava-
liados pela equipe da bi-
blioteca.

Caso os livros sejam 
aceitos, o interessado de-
ve levá-los até a bibliote-
ca, que funciona de se-

gunda à sexta-feira, das 
8h às 17h. A biblioteca es-
tá localizada na rua Luiz 
Camilo de Camargo, 581, 
na região central, no pi-
so inferior do Open Shop-
ping. Para formalizar a 
doação, o interessado po-
de assinar um termo da 
biblioteca. 

Os livros doados po-
dem ser incorporados ao 
acervo da biblioteca ou 
vão para a Reserva Téc-
nica, que são obras desti-
nadas para os projetos da 
biblioteca, entre os quais 
“Gostou? Leva pra casa!” 
e a banca de troca de li-
vros. Atualmente, o acer-
vo da biblioteca tem mais 
de 17.000 obras.

Moradores podem doar livros para Biblioteca Municipal 

Interessados devem enviar fotos dos livros para serem avaliados pela equipe da biblioteca
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Ana Perugini 
assume 3° mandato 
e afirma que ‘foco 
será nas pessoas’CIDADES

A Secretaria Municipal 
de Finanças simplificou 
a concessão da isenção 
da taxa do IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Ur-
bano) 2023. Agora, para 
comprovar a propriedade 
do imóvel, além da matrí-
cula do imóvel no nome 
do solicitante, será acei-

Hortolândia 
simplifica 
concessão 
da isenção 
do IPTU

Solicitantes que cumprem requisitos devem 
realizar pedido de isenção até próximo dia 24

IMPOSTO
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Projeto aprovado por vereadores prevê a dispensa de funcionário público em até 30% da carga horária 
semanal para assegurar acompanhamento terapêutico; horas devem ser diluídas em expediente regular

Servidores públicos 
municipais que sejam 
pais, mães, cuidadores 
ou responsáveis legais 
por PCDs (Pessoas com 
Deficiência) poderão ser 
dispensados do cumpri-
mento de parte da jorna-
da de trabalho, “sem pre-
juízo do seu vencimento 
e demais vantagens fi-
xas”, em Monte Mor. É o 
que estabelece o Projeto 
de Lei 149/2022, de auto-
ria da Prefeitura, apro-
vado por unanimidade 
dos vereadores.

Conforme a propositu-
ra, a dispensa terá o obje-
tivo de assegurar à pessoa 
com deficiência as condi-
ções para frequentar “pro-
gramas de acompanha-
mento terapêutico pres-
critos por seus profissio-
nais assistentes”, bem co-
mo o “seguimento da pro-
gramação terapêutica”. 

De acordo com o texto 
do PL, a dispensa poderá 

Servidores que cuidam de PCDs vão 
ter jornada reduzida em Monte Mor
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Pessoas ainda não 
identificadas descarta-
ram irregularmente re-
médios e produtos hos-
pitalares na região das 
Chácaras de Recreio 
2000, em Hortolândia. 
A estrada rural liga a 
cidade a Sumaré. To-
do material, que com-
preendia sondas, insu-
linas, anestésicos, entre 
outros medicamentos, 
foi recolhido do local.

Segundo informa-
ções, os produtos deve-
riam ser entregues no 
município de Leme, no 
interior paulista. No en-
tanto, a transportado-
ra responsável pela en-
trega diz que deixou as 
encomendas na cidade 
onde os materiais eram 
aguardados.

OUTRO LADO
Procurada, a Prefeitu-

ra de Hortolândia não 
se pronunciou sobre as 
ações a serem adotadas.

Hortolândia: estrada 
rural registra descarte 
irregular de remédios

CRIME
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corresponder a até 30% 
da carga horária semanal 
do funcionário público, 
horas essas a serem dis-
tribuídas durante os dias 

de expediente regular. 
A vereadora Wal da 

Farmácia (UNIÃO) co-
mentou a atuação do se-
tor Jurídico do Poder 

Executivo por atender à 
solicitação do seu gabine-
te, feita a partir da indi-
cação 400/2022, que so-
licitava o envio do Proje-

to de Lei, agora aprovado. 
A parlamentar desta-

cou que a medida atende 
aos servidores que pre-
cisam acompanhar PC-
Ds “ao médico, em con-
sultas, em exames”. “É 
de extrema importância 
esse projeto, para vários 
servidores, principal-
mente para quem tem 
crianças com autismo”, 
exemplificou. 

A indicação remetida 
à Prefeitura pedia a cria-
ção de norma semelhante 
à Lei Federal 13.370/2016, 
concedendo, assim, “di-
reito a horário especial [de 
trabalho] ao servidor pú-
blico municipal que tenha 
filho, cônjuge ou depen-
dente com deficiência de 
qualquer natureza”.

Presidente da Frente 
Parlamentar em Defe-
sa dos Direitos da Pes-
soa Com Deficiência, 
Doenças Raras e Trans-
tornos, também integra-
da por Wal, Camilla Hel-
len (Republicanos) dis-
se ser “gratificante ver a 

causa empenhada com a 
pauta, que muitas vezes 
é esquecida”.

REGRAS
Para ter direito à dis-

pensa, o servidor público 
deverá formalizar reque-
rimento no Departamen-
to de Recursos Humanos 
do órgão em que estiver 
lotado, apresentando do-
cumentação comproba-
tória. E o pedido de dis-
pensa deverá ser renova-
do anualmente, com pro-
tocolo de solicitação 60 
dias antes do término do 
benefício anterior. 

Na Justificativa do 
projeto, o prefeito Edi-
valdo Brischi (PTB) des-
taca as dificuldades en-
frentadas por servido-
res que precisam “con-
ciliar o trabalho com a 
preocupação e cuidados 
com pessoa da família 
portador (a) de necessi-
dade especial”. Cita, ain-
da, que servidores públi-
cos federais já têm direi-
to à redução de jornada.

Servidor não 
terá prejuízo do seu 
vencimento e demais 
vantagens fixas

dia, devem realizar o pe-
dido de isenção até o dia 
24 de março, sexta-feira 
da próxima semana.

Para solicitar o benefí-
cio de isenção de IPTU ou 
Taxa de Manejo de Resí-
duos Sólidos, o requeren-
te deverá preencher to-
dos os requisitos exigidos 
na Lei Complementar nº 
110/2021.

Dúvidas podem ser 
esclarecidas no Posto de 
Atendimento ao Contri-
buinte, localizado no Pa-
ço Municipal, na rua José 
Claudio dos Santos, 585, 
Remanso Campineiro, 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 16h, ou por 
meio do e-mail daftimo-
biliario.smf@hortolan-
dia.sp.gov.br.

to o contrato de compra e 
venda. Demais documen-
tos continuam sendo pe-
didos para a análise da 
isenção conforme a Lei 
Complementar nº 127, de 
8 de março de 2023.

Aposentados, pensio-
nistas, deficientes be-
neficiários do LOAS (Lei 
Orgânica de Assistência 
Social), conforme artigo 
217 do Código Tributário, 
que moram em Hortolân-



FIM DE SEMANA

Pela primeira vez na cidade, evento terá entrada gratuita, ação 
solidária, apresentações musicais com bandas covers e diversidade 
gastronômica, incluindo costela no bafo, comidas caseiras e doces

O Paulínia Winner 
Mall Shopping recebe 
desta sexta-feira (17) a do-
mingo (19) o Festival da 
Costela e Chopp, com op-
ções gastronômicas va-
riadas. O evento, que terá 
entrada gratuita, prome-
te movimentar a cidade 
com shows musicais. Ha-
verá também uma área 
Pet Friendly.

O festival traz pratos 
diversificados que serão 
produzidos por chefs re-
nomados, entre eles, cos-
tela de chão, costela no 
bafo, costela cozida, lan-
che de costela, pastel de 
costela, coxinha de cos-
tela, além de chopp ar-
tesanal, diversos rótulos 
de cervejas, drinks, es-
peto, burguer na parril-
la, baião de dois, coste-
la com queijo, feijão tro-
peiro, acarajé de costela, 
pamonha de costela, tor-
resmo, arroz carreteiro e 
doces mineiros, caseiros 
e churros.

Esta será a primeira 
vez que o Paulínia Win-
ner Mall recebe o Festi-
val da Costela e Chopp, 
que acontece em várias 

cidades. “Paulínia e re-
gião merecem um evento 
desse porte, com toda a 
estrutura e gastronomia 
de qualidade. Será uma 
festa para reunir toda a 
família em um ambien-
te descontraído e agra-
dável”, afirma Ingrid Glo-
vackis, analista de mar-
keting do shopping. 

 Para Lílian de Paula, 
organizadora do festival, 
o evento promete superar 
expectativas. “Teremos 
muitas opções gastronô-
micas de costela, doces, 
inúmeros rótulos de cer-
vejas artesanais, o mag-
nífico chopp e, para com-
pletar, as atrações musi-
cais, que foram cuidado-
samente escolhidas es-
pecialmente para o nos-
so público”, disse.

SOLIDARIEDADE
No Festival da Costela 

e Chopp haverá um pon-
to de arrecadação da cam-
panha SOS Litoral Norte, 
do Fundo Social de Soli-
dariedade de Paulínia, em 
parceria com o Paulínia 
Winner Mall Shopping, 
de roupas em bom esta-
do, alimentos não perecí-
veis e produtos de limpe-
za e higiene pessoal. 

Paulínia recebe Festival 
da Costela e Chopp a 
partir desta sexta-feira 

Festival promete movimentar a cidade até o domingo (19)

DIVULGAÇÃO

O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalhador) 
de Hortolândia informou 
nesta quinta-feira (16) a 
abertura de 34 oportuni-
dades para quem está em 
busca de trabalho na ci-
dade. Os postos são em 
diversas áreas. Há vagas 
para auxiliar de fundição 
em siderúrgica, vazador 
de metais, corretor de 
imóveis, auxiliar de lim-
peza, atendente de lojas, 
representante técnico de 
vendas, instalador de sis-
temas de segurança, aju-
dante de obras, pedrei-
ro e professor de natação.

Candidatos interes-
sados podem se inscre-
ver por meio do aplica-

PAT Hortolândia divulga 34 novas vagas de trabalho

Oportunidades são para o ramo da siderurgia, imobiliária, educação e comércio

EMPREGO

Projeto de Lei nº 
164/2022, que prevê a 
obrigatoriedade de ins-
talação de hidrantes pú-
blicos de incêndio pelos 
novos empreendimentos 
imobiliários e em novos 
loteamentos de Hortolân-
dia, foi aprovado esta se-
mana na Câmara. A pro-
posta é de autoria do ve-
reador Paulo Pereira Fi-

lho, o Paulão (PL), e pre-
cisa da sanção do prefei-
to Zezé Gomes (PL) para 
entrar em vigor.

O Projeto faz uma alte-
ração na Lei 4047/2022, 
prevendo que todos os 
empreendimentos imo-
biliários e loteamentos 
novos precisam para a 
aprovação prévia apre-
sentação do protoco-
lo de entrada de análi-
se do projeto técnico de 
proteção contra incên-

dios no Corpo de Bom-
beiros, com a instalação 
dos hidrantes públicos. 
Eles também precisarão 
realizar a compra dos hi-
drantes, conexões e fi-
carão responsáveis pela 
instalação, com a anuên-
cia da concessionária do 
serviço de abastecimen-
to de água e esgotamen-
to sanitário.

De acordo com o au-
tor, a instalação dos hi-
drantes públicos preci-

sará atender a normas 
técnicas e ficar em pon-
tos estratégicos nos em-
preendimentos e lotea-
mentos garantindo a fa-
cilidade do trabalho dos 
bombeiros em ações de 
combate a incêndios. “A 
ideia é pensar no desen-
volvimento que a cida-
de de Hortolândia tem, e 
equipá-la e prepará-la pa-
ra o futuro. A segurança 
é muito importante nes-
te quesito, ainda mais 

Instalação obrigatória de hidrantes 
é aprovada para novos loteamentos

Proposta do vereador Paulão foi 
aprovada na Câmara Municipal

EMPREENDIMENTOS
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Festival da Costela e Chopp no Paulínia Winner Mall 
Quando: sexta (17/03), sábado (18/03), domingo (19/03)
Horários: sexta-feira das 17h às 22h, sábado e domingo 
das 12h às 22h
Onde: Estacionamento do Paulínia Winner Mall 
Shopping - Av. Pref. José Lozano Araújo, n° 1515
Entrada gratuita

SERVIÇO

Sexta-feira (17) - 19h - 
Cover Guns N’ Bones 

Sábado (18) - 19h - 
Cover Charlie Brown Jr.

Domingo (19) - 14h - 
Enéias (Sertanejo) e 
18h30 - Khris N Rocks

PROGRAMAÇÃO

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 30 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 1006621-
27.2019.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Cível, do Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). CINTHIA 
ELIAS DE ALMEIDA, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) interessados e confinantes, ausentes, incertos, desconhecidos, 
eventuais interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Iris Santana dos Santos Viana e Leonizio Viana 
ajuizou(ram) ação de USUCAPIÃO, visando o domínio sobre o imóvel de matrícula sob o n° 63.843, lote de terreno n° 05 da 
quadra 26-A, do lotemaneto denominado Chácaras Fazenda Coelho, situado no municípiop de Hortolândia/SP, alegando posse 
mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o presente edital para citação dos supramencionados para, no 
prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 30 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso 
em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. 
Dado e passado nesta cidade de Hortolândia, aos 01 de fevereiro de 2023. K -16e17/03
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to funciona de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 
16h30. É necessário levar 
Carteira de Trabalho (di-
gital ou impressa), Car-
teira de Identidade e CPF 
(Cadastro de Pessoa Fí-
sica). Embora não obri-
gatórios no atendimen-
to presencial, apresentar 
currículo e comprovante 
de residência atualizado 
agiliza o atendimento.

“Outro lembrete im-
portante é que os inte-
ressados precisam ter 
atenção ao ler as datas 
de disponibilidade de 
cada vaga. É importan-

te também atentar pa-
ra o limite de candida-
tos por vaga, estabele-
cido pelo empregador. É 
que, após isso, as vagas 
de emprego ficam indis-
poníveis no sistema”, ex-
plicou o órgão.

Informações e orien-
tações extras podem ser 
obtidas por meio do tele-
fone (19) 3965-1400, ra-
mais 8912. Empresas in-
teressadas em divulgar 
vagas de emprego por 
meio do PAT, devem en-
trar em contato pelo e-
-mail pat@hortolandia.
sp.gov.br.

quando falamos em in-
cêndios, por isso precisa-
mos garantir os hidran-
tes públicos em pontos 

estratégicos para facili-
tar o trabalho emergen-
cial dos bombeiros”, ex-
plicou Paulão.

tivo do Sine Fácil (Sis-
tema Nacional de Em-
prego) ou pelo site Em-
prega Brasil, do Minis-
tério do Trabalho e Pre-

vidência do Brasil, no si-
te: https://empregabra-
sil.mte.gov.br/.

Quem prefere o aten-
dimento presencial po-

de ir ao PAT, que fica den-
tro da central de serviços 
Hortofácil, na rua Argoli-
no de Moraes, 405, na Vi-
la São Francisco. O pos-



EMPOSSADA

Parlamentar disse que pretende ‘ouvir e construir com as pessoas’ e reafirmou sua posição contrária às 
discussões e estudos do governo paulista visando a privatização da Sabesp; Rafa Zimbaldi destaca saúde

Ana Perugini (PT) to-
mou posse na tarde desta 
quarta-feira (15) para seu 
terceiro mandato como 
deputada estadual, na 
Alesp (Assembleia Legis-
lativa de São Paulo). Após 
assumir o compromisso 
público de trabalhar pe-
lo desenvolvimento do 
Estado, a parlamentar, 
cujo reduto eleitoral es-
tá em Hortolândia, afir-
mou que fará um man-
dato “focado na melho-
ria da vida das pessoas”. 

“Vamos ouvir e cons-
truir com as pessoas. Te-
mos muitos desafios pe-
la frente, como retomar o 
emprego, resgatar o salá-
rio mínimo e combater a 
fome, que atinge muitas 
famílias. Além disso, te-
mos demandas relacio-
nadas à educação, à saú-
de, ao meio ambiente e 
aos direitos dos trabalha-
dores e trabalhadoras”, 
afirmou a parlamentar 
recém-empossada.

Para Ana Perugini, 
a experiência adquiri-
da em um mandato de 
vereadora (2005-2006), 
dois de deputada esta-
dual (2007-2010 e 2011-
2014) e um de deputada 
federal (2015-2019) será 
importante para a execu-
ção do trabalho nos pró-
ximos quatro anos. “É 
um mandato novo, mas 
que carrega a experiên-
cia dos mandatos ante-
riores e sabe o que pre-

Ana Perugini assume terceiro mandato 
e afirma que ‘o foco será nas pessoas’

cisa ser feito para melho-
rar a vida das pessoas no 
nosso Estado”, explicou.

SABESP
Outra questão levan-

tada pela deputada e que 
deve gerar debate na As-
sembleia é a proposta do 
governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) de 
privatização da Sabesp. 
Ana defende a manuten-
ção da empresa sob o co-
mando do Estado para 
promover o desenvolvi-
mento das cidades.

“Sou uma árdua de-
fensora da Sabesp. É 
uma empresa de econo-
mia mista, que gera lu-

cro, e me assusta pen-
sar que o governo quer 
privatizar uma empresa 
que tem papel estratégi-
co no nosso Estado”, co-
mentou a deputada, que 
coordenou a Frente de 
Acompanhamento das 
Ações da Sabesp duran-
te oito anos, na Assem-
bleia Legislativa.

REPRESENTATIVIDADE
Em seu retorno à 

Alesp, Ana Perugini dis-
se que “sentiu uma at-
mosfera positiva” entre 
os parlamentares da 20ª 
Legislatura. “Hoje voltar 
à essa Casa e ver um nú-
mero maior de mulhe-

res [são 25 ante 19 elei-
tas em 2018], de mulhe-
res pretas [cinco contra 
quatro da legislatura an-

terior], mulheres da pe-
riferia, que colocam sua 
voz e dizem ‘eu sou em-
pregada doméstica; estou 
aqui para defender o po-
vo trabalhador, as mulhe-
res e o povo preto’, traz 
uma energia nova para 
essa Casa”, avaliou Ana.

RAFA ZIMBALDI
O deputado estadual 

Rafa Zimbaldi (Cida-
dania) também tomou 
posse para seu segun-
do mandato na Assem-
bleia Legislativa e reafir-
mou seu compromisso 
na busca de recursos pú-
blicos para a área da saú-
de e entidades sociais.

Entre 2019 e 2022, co-
mo deputado estadual, 
Rafa Zimbaldi obteve a 
liberação de mais de R$ 
330 milhões para Cam-
pinas, Região Metropo-
litana e outras cidades 
paulistas. “Só para Cam-
pinas foram mais de R$ 
220 milhões em recur-

sos estaduais para a nos-
sa cidade”, disse Rafa.

Rafa Zimbaldi tam-
bém destacou que busca 
agenda com o governa-
dor Tarcísio de Freitas, 
e o secretário de saúde 
do Estado, Eleuses Pai-
va, para tratar do Hos-
pital Regional de Cam-
pinas, que será cons-
truído em uma área 
doada pela Unicamp 
(Universidade Estadual 
de Campinas).

Um dos deputados 
estaduais mais jovens 
do Estado de São Pau-
lo, Rafa Zimbaldi foi 
reeleito em 2022 com 
76.910 votos.

Com reduto em Hortolândia, Ana Perugini fala dos objetivos do mandato Rafa Zimbaldi afirmou que atuará pela saúde e entidades sociais
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A Secretaria Munici-
pal de Saúde e o Conse-
lho Municipal de Saúde 
de Sumaré realizaram no 
último dia 04 de março, 
a XI Conferência Muni-
cipal de Saúde, que te-
ve como temática “Ama-
nhã vai ser outro dia”. O 
evento ocorreu na Facul-
dade Anhanguera e reu-
niu mais de 180 partici-
pantes, entre delegados 
e convidados, que deba-
teram o tema para contri-
buir na construção de po-
líticas públicas em saúde 
no âmbito geral do SUS 
(Sistema Único de Saúde), 
tendo como objetivo, mo-
bilizar, discutir, propor 
diretrizes e estabelecer 
diálogos com a sociedade 
acerca do direito à saúde 
e em defesa do SUS.

O secretário de Saúde 
do município de Suma-
ré, Rafael Virginelli, fez a 
abertura do evento e disse 
que “as Conferências Mu-
nicipais de Saúde são de 
extrema importância pa-
ra o bom funcionamento 

da gestão municipal, uma 
vez que por meio dela é 
possível avaliar a situação 
da saúde do município e 
propor diretrizes para a 
formulação das políticas 
de saúde”.

O relatório final foi de-
batido e aprovado por 149 
delegados, oriundos das 
seis regiões do município. 

Virginelli enfatizou 
que “as propostas são 
elaboradas pelo Conse-
lho Municipal de Saúde, 
que é formado por pro-
fissionais de saúde, ges-
tores públicos e pela so-
ciedade civil”.

Foram elencadas su-
gestões para mudanças 
no padrão de financia-

mento e funcionamento 
do SUS para encaminha-
mento à etapa Macrorre-
gional da IX Conferên-
cia Estadual de Saúde, 
sendo eleitos seis dele-
gados do segmento usuá-
rio, três delegados do 
segmento trabalhador 
e três delegados do seg-
mento gestão. 

Secretaria promove Conferência 
Municipal de Saúde em Sumaré

Encontro teve objetivo de mobilizar, discutir e propor diretrizes em defesa do SUS
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180 PARTICIPANTES

A escolinha de atletis-
mo, vinculada à Secreta-
ria de Esportes e Lazer, 
está com vagas abertas 
para crianças e adoles-
centes, de oito a 17 anos, 
interessados na prática 
de esportes, em Sumaré.

As oportunidades 
são para ambos os se-
xos e destinadas a 
crianças e adolescen-
tes que queiram desen-
volver habilidades co-
mo salto ou arremesso 
de peso, sob coordena-
ção do educador físico 
Vanderlei Maccari.

Os interessados em 

participar devem pro-
curar a Secretaria de 
Esportes, localizada no 
Centro Esportivo Verea-
dor José Pereira, na Vi-
la Yolanda Costa e Silva, 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 16h, munidos 
de uma cópia do RG do 
interessado. No dia da 
aula, a inscrição será efe-
tivada com a assinatura 
da ficha de inscrição. A 
escolinha é gratuita.

Os horários de trei-
namentos são no con-
traturno escolar e acon-
tecem nas tardes de se-
gundas e quartas-feiras, 
das 16h às 18h, e nas ma-
nhãs de terças e quin-
tas-feiras, das 8h às 10h.

Escolinha de atletismo 
abre inscrições em Sumaré

AULAS

Vagas são para crianças a partir de 8 anos

DIVULGAÇÃO
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“Sou uma árdua 
defensora da 

Sabesp. É uma 
empresa mista, 
que gera lucro”



2ª INSTÂNCIA

Justiça nega efeito suspensivo e mantém 
paralisada obra após trincas em Sumaré

O Shopping ParkCity 
Sumaré, em parceria com 
a Fundação Pró-Memó-
ria, realizará uma expo-
sição sobre as entidades 
de Sumaré, contendo fo-
tos e documentos que fa-
zem parte do acervo da 
instituição. Esta será a 
primeira mostra destes 
materiais. Foram sele-
cionadas oito entidades. 
A abertura da exposição 
ocorre nesta sexta-feira 
(17), às 10h.

O objetivo da ação é 
homenagear entidades 
que fazem parte da his-
tória da cidade, bem co-
mo proporcionar uma 
oportunidade para mo-
radores conhecerem 
mais sobre a história e 

a cultura de Sumaré por 
meio dos documentos.

“A ideia é promover ou-
tras exposições, uma vez 
que são várias entidades 
e associações do municí-
pio que fazem um traba-
lho exemplar no atendi-
mento à população”, in-
formou o shopping. 

Nesta primeira exposi-
ção, estarão participando 
a APAE de Sumaré, que 
foi criada em 1973, a par-
tir da iniciativa do pai de 
um excepcional. A enti-
dade iniciou seus aten-
dimentos com quatro 
crianças e a Nisfram, que 
trabalha com projetos so-
cioeducativos elaborados 
para promover uma me-
lhor qualidade de vida, 
desenvolvimento pessoal 
e cidadania com ativida-
des educacionais, cultu-

rais, artísticas, esporti-
vas, de lazer e de forma-
ção profissional.

Também terá seu acer-
vo exposto a Sanova (So-
ciedade Amigos de No-
va Veneza), fundada em 
1964; a Associação Pes-
talozzi de Sumaré que 

atua no atendimento de 
pessoas com deficiência 
severa desde 1987; a Sa-
bms (Sociedade Amigos 
da Biblioteca), formada 
por moradores da região 
com o objetivo de pro-
mover o aprimoramen-
to e o desenvolvimento 

da Biblioteca Municipal, 
seu entrosamento com 
a comunidade e impul-
sionar o desenvolvimen-
to cultural da coletivida-
de; o Instituto de Promo-
ção do Menor de Sumaré, 
que oferece formação téc-
nica e profissional para 
adolescentes; e comple-
ta a exposição a história 
do Grupo Espírita Wadih 
Abrahão Filho, criado em 
1976 por Rui Carlos Álva-
res Scanavini, Valentim 
Roque Demartini e José 
Benjamim Rizzo.

O acervo da Associação 
Pró-Memória de Sumaré, 
fundada em 2004, con-
ta com mais de 250 mil 
documentos de diversas 
fontes relacionadas à his-
tória da cidade que com-
preende vários gêneros 
documentais, entre CDs, 

DVDs, livros manuscri-
tos, fotos e discos de vi-
nil, entre outros registros 
digitalizados.

“O Shopping Park-
City Sumaré tem a hon-
ra de receber essa expo-
sição como uma forma de 
apoiar e valorizar as ini-
ciativas das entidades, 
além de promover o en-
gajamento e a participa-
ção de toda a comunida-
de em projetos e ativida-
des locais que apoiam es-
tas entidades”, diz Gui-
lherme Quinteiro, Ge-
rente Geral do Shopping 
ParkCity Sumaré.

A exposição das enti-
dades de Sumaré ficará 
no empreendimento até 
o dia 16 de abril.

“A parceria do Grupo 
AD e o Shopping ParkCity 
Sumaré com a Associação 

Acervo fotográfico será exposto no Shopping ParkCity
ENTIDADES LOCAIS

A Acias (Associação 
Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Suma-
ré) inicia na próxima se-
gunda-feira (20) uma sé-
rie de reuniões, em todas 
as regiões da cidade, pa-
ra ouvir as demandas de 
empresários, comercian-
tes, prestadores de servi-
ços e empreendedores. 

O objetivo das reu-
niões descentraliza-
das, em cada uma das 
seis regiões do municí-
pio, é ouvir as necessi-
dades particulares de 

cada uma para organi-
zar palestras voltadas a 
estas demandas. A ini-
ciativa é uma parceria 
com a Prefeitura de Su-
maré e o posto local do 
Sebrae (Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas). 

Felipe Alberto Verza 
Ferreira, presidente da 
Acias, ressalta que a ini-
ciativa é uma conquista 
para os empresários, que 
podem expor as necessi-
dades, muitas vezes dife-
rentes, entre as regiões. 
“Cada região tem sua pe-
culiaridade e queremos 
ouvir o que os empresá-

rios mais precisam nes-
te momento para prepa-
rar palestras que aten-
dam a estas demandas”, 
comenta Felipe.

As reuniões serão rea-
lizadas sempre a partir 
das 19h30, e são aber-
tas a empresários, co-
merciantes, prestadores 
de serviços e empreen-
dedores. “É importante 
contar com a participa-
ção de todos para que o 
Sebrae elabore as pales-
tras e treinamentos de 
forma personalizada e 
que atenda à realidade 
de cada região”, obser-
va o presidente da Acias. 

Acias e Sebrae vão ouvir demandas de empresários

Imóveis estão rachando no Jardim Basilicata

SEIS REGIÕES

REPRODUÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

SEXTA-FEIRA,
17 DE MARÇO DE 2023 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare08 Tribuna Liberal

Exposição “Entidades 
de Sumaré” no 
Shopping ParkCity 
Sumaré

Data: de 17 de março a 
16 de abril de 2023.
Local: em frente à 
loja American Shoes, 
próximo ao cinema.
Entrada gratuita.

SERVIÇO

SERVIÇO

n  REGIÃO 1
DATA: 20/03/2023 
(SEGUNDA-FEIRA)
HORÁRIO: DAS 19:30 ÀS 
21:30
REGIÃO: Nova Veneza
LOCAL: - Seminário 
ENDEREÇO: Avenida Brasil, 
111, Nova Veneza. 

n  REGIÃO 2 
DATA: 22/03/2023 (QUARTA-
FEIRA)
HORÁRIO: DAS 19:30 ÀS 
21:30
REGIÃO: Dall´Orto/Maria 
Antônia
LOCAL: está sendo definido.

n  REGIÃO 3
DATA: 27/03/2023 (SEGUNDA-
FEIRA)
HORÁRIO: DAS 19:30 ÀS 21:30
REGIÃO: Centro/Ivo Trevisan
LOCAL: ACIAS
ENDEREÇO: Rua Antonio 
Jorge Chebab, 1212, Centro. 

n  REGIÃO 4
DATA: 29/03/2023 (QUARTA-
FEIRA)
HORÁRIO: DAS 19:30 ÀS 21:30
REGIÃO: - Matão
LOCAL: está sendo definido.

n  REGIÃO 5
DATA: 03/04/2023 (2ª FEIRA)

HORÁRIO: DAS 19:30 ÀS 21:30
REGIÃO: Picerno
LOCAL: SHD
ENDEREÇO: Rua dos Pinheiros, 
105, Jardim Basilicata. 

n  REGIÃO 6
DATA: 05/04/2023 (QUARTA-
FEIRA)
HORÁRIO: DAS 19:30 ÀS 21:30
REGIÃO: Área Cura
LOCAL: Sociedade São Judas 
Tadeu
ENDEREÇO: Rua Madre Maria 
Villac, 42, São Judas Tadeu. 
Legenda: Objetivo é coletar 
necessidades nas seis 
regiões de Sumaré

Condomínio em construção no Jardim Basilicata segue proibido de seguir com as obras, segundo decisão 
do Tribunal de Justiça; ação de moradores que tiveram as suas residências rachadas está em R$ 101,2 mil

O TJ-SP (Tribunal de 
Justiça de São Paulo) não 
acolheu efeito suspensivo 
apresentado pela Basili-
cata Incorporação de Em-
preendimentos Imobiliá-
rios SPE LTDA e manteve 
embargada a construção 
de um condomínio ins-
talado no Jardim Basili-
cata, em Sumaré. A em-
presa entrou com recur-
so em segunda instância 
na tentativa de suspen-
der a decisão da Justiça 
de Sumaré, que ordenou 
a paralisação das obras 
do condomínio após a 
constatação de racha-
duras e trincas em casas 
vizinhas ao empreendi-
mento. A ação está em 
R$ 101,2 mil. Ao todo, são 
três famílias que recla-
maram na Justiça.

Relator da 26ª Câma-
ra de Direito Privado do 
TJ, Felipe Ferreira, despa-
chou na noite desta quar-
ta-feira (15), que “a ques-
tão será aferida pelo mé-

rito recursal” e deu prazo 
de 15 dias para moradores 
juntarem “cópias das pe-
ças que entender conve-
nientes e apresentar con-
traminuta ao recurso”.

“A empresa recorreu 
desta decisão liminar que 
foi proferida e quando re-
correram pediram que o 
Tribunal de Justiça de 
São Paulo atribuísse ao 
recurso o efeito suspen-
sivo, que se fosse acolhi-
do, suspenderia os efeitos 
da decisão proferida pelo 
juiz de Sumaré. Porém, o 
tribunal não acolheu esse 
pedido e a decisão de Su-
maré continua produzin-
do seus efeitos. Mais pra 
frente o tribunal vai jul-
gar o mérito do recurso”, 
explicou o advogado dos 
moradores, José Carlos 
de Camargo.

Segundo a Justiça lo-
cal ordenou, os morado-
res atingidos pelo proble-
ma devem ficar em resi-
dências parecidas às que 
possuem enquanto as 
avarias sejam conserta-
das. Conforme a decisão 

do magistrado, que pre-
vê multa diária de R$ 10 
mil em caso de descum-
primento, a empresa tem 
de suspender as obras de 
construção do empreen-
dimento para perícias e 
avaliações dos imóveis da 
vizinhança.

OUTRO LADO
Questionada, a cons-

trutora Sousa Araújo in-
formou que atua há mais 
de 14 anos no mercado, 
período em que já entre-
gou mais de 20 mil uni-
dades habitacionais, 
“sempre prezando pe-
lo bom relacionamento 
e transparência com os 
moradores vizinhos de 
suas obras”.

“A Sousa Araujo está 
atendendo todas as de-
terminações da liminar 
temporária emitida pela 
Justiça. A construtora já 
disponibilizou uma casa 
para que uma família vi-
zinha do empreendimen-
to no Basilicata possa se 
mudar, até que uma deci-
são definitiva seja profe-

rida. O empreendimento 
está devidamente apro-
vado junto aos órgãos 
competentes, com todos 
laudos cautelares de vi-
zinhança realizados an-
tes do início das obras. 
A construtora está recor-
rendo da liminar que pa-
ralisou temporariamente 
a construção do residen-
cial”, informou a empre-
sa, por meio de nota.

“Os laudos cautelares 
apresentados ao juiz res-
ponsável mostram a si-
tuação dos imóveis vizi-
nhos em 2021, em um pe-
ríodo anterior às obras do 
residencial. Dessa forma, 
o magistrado terá mais 
elementos para avaliar o 
caso. A construtora tam-
bém apresentou à Justiça 
informações sobre o mé-
todo construtivo das fun-
dações, na qual foi utili-
zada uma tecnologia que 
não produz vibrações no 
solo. Atualmente, a obra 
está em fase de alvenaria, 
sem utilização de máqui-
nas pesadas”, finalizou a 
empresa.

Paulo Medina | SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Pró-Memória é de grande 
relevância e fundamen-
tal, tendo em vista o tra-
balho social desenvolvido 
pela entidade e a sua im-
portância para o municí-
pio”, completa Leila Da-
da, Coordenadora de Ad-
ministração Geral do Gru-
po AD Shopping.

Objetivo é 
homenagear 

entidades que 
fazem parte da 

história da cidade



Acusado de ser mentor de quadrilha 
de roubo de cargas é preso em Paulínia

Um homem foi detido 
pela Guarda Municipal 
de Campinas no início da 
tarde desta quinta-feira 
(16), na região do Jardim 
São Marcos, depois de ter 
roubado um veículo Fiat 
Doblô que fazia entregas 
para o Mercado Livre. Ele 
fez o motorista de refém.

Conforme guardas, o 
motorista do veículo foi 
rendido por três assaltan-

tes e levado até a rua Co-
mendador Aladino Sel-
mi, no bairro Recanto da 
Fortuna, a cerca de dois 
quilômetros de onde o 
trio fazia o transbordo 
dos produtos.

A equipe estava em pa-
trulhamento pelo bair-
ro quando viu os homens 
transferindo uma carga 
de entregas do Doblô pa-
ra um GM/Celta.

Os três bandidos, ao 
perceberem a aproxima-
ção da viatura, iniciaram 

uma fuga. Um deles ten-
tou jogar o carro contra a 
viatura, mas acabou deti-
do. Os outros dois ladrões 
conseguiram fugir.

O motorista do veículo 
de entrega foi libertado 
pela equipe da GM e to-
da a mercadoria, avalia-
da em R$ 28 mil, foi re-
cuperada.

A ocorrência foi apre-
sentada no 1º Plantão Po-
licial de Campinas, onde 
o delegado determinou a 
prisão do indivíduo.

GM liberta motorista e prende bandido durante roubo

Ladrões foram flagrados fazendo transbordo de carga de R$ 28 mil
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Homem, um dos procurados pela Operação Rapina, deflagrada pela Polícia Federal contra crimes 
em estradas, estava foragido há cerca de nove meses; ele foi achado em estabelecimento comercial

A PF (Polícia Federal) 
prendeu na tarde desta 
quinta-feira (16), em Pau-
línia, o último alvo da 
Operação Rapina. Ele é 
suspeito de liderar uma 
quadrilha que roubava 
cargas e caminhões nas 
rodovias paulistas, se-
gundo a polícia.

O procurado foi en-
contrado trabalhando 
em um estabelecimento 
comercial na cidade, por 
volta das 15h30, e con-
duzido à sede da Delega-
cia de Polícia Federal em 
Campinas. Ele era o úl-
timo foragido da Opera-
ção Rapina. O acusado foi 
identificado como líder 
de organização crimino-
sa voltada ao roubo de ca-
minhões e cargas nas ro-

dovias da região de Cam-
pinas, de acordo com a 
Polícia Federal.

Durante a abordagem 
policial, o foragido não 
ofereceu qualquer re-
sistência e entregou aos 
policiais um documen-
to falso que utilizava pa-
ra omitir sua verdadei-
ra identidade. O homem 
era procurado há cerca de 
nove meses.

A Operação Rapina foi 
deflagrada em junho do 
ano passado com o obje-
tivo de desarticular orga-
nização criminosa volta-
da ao roubo de cargas nas 
estradas do interior pau-
lista. A investigação, rea-
lizada em conjunto com o 
Gaeco (Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao 
Crime Organizado), bra-
ço do Ministério Público, 
durou cerca de um ano e 

meio e identificou ao me-
nos nove roubos realiza-
dos pelos integrantes da 
organização entre julho 
de 2020 e março de 2022 
na região de Campinas.

Naquela oportunida-
de, policiais federais de-
ram cumprimento a se-
te mandados de prisão 
temporária e sete man-
dados de busca e apreen-
são expedidos pela Va-
ra da Comarca de Cam-
po Limpo Paulista, nas 
cidades de Campinas, 
Monte Mor e Sumaré.

Um dos presos foi en-
contrado na cidade de 
Teixeira de Freitas, no es-
tado da Bahia, enquan-
to o líder da organização 
criminosa estava foragi-
do até esta quinta-feira. 
O nome da operação sig-
nifica “roubo praticado 
com violência”.Polícia Federal realizou prisão e levou homem para sede, em Campinas
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Polícia pega homem com 200kg de maconha
Policiais civis prenderam em flagrante, um homem de 42 
anos, que transportava 200 kg de maconha no município 
de Guarujá. A droga estava embalada em 157 tijolos pa-
ra venda e distribuição em pontos de tráfico da cidade. A 
equipe realizou investigações com a finalidade de coibir 
o tráfico de drogas na região.

POLICIA

Dois homens armados 
foram detidos pela Polí-
cia Militar nesta quar-
ta-feira (15), na avenida 
Madrid, região do bair-
ro Cascata, em Paulínia. 
A dupla de 19 e 33 anos 
estava em uma área de 
mata. A detenção ocor-
reu sob acusação de por-
te ilegal de arma.

Os policiais faziam 
patrulhamento preven-
tivo contra roubos e fur-
tos quando avistaram os 
indivíduos em atitude 
suspeita saindo do lo-
cal. A equipe realizou a 
abordagem e com a du-
pla foi localizado um re-
vólver calibre 38, com 
numeração raspada e 
municiado com seis pro-
jéteis intactos.

Ao serem questiona-
dos a respeito da arma, 
ambos ficaram em si-

Um homem de 28 
anos, procurado pela jus-
tiça por tráfico de dro-
gas, foi capturado pelos 
policiais do Baep (Bata-
lhão de Ações Especiais 
de Polícia) na tarde des-
ta quinta-feira (16), no 
bairro Vila São Pedro, 
em Hortolândia.

A equipe estava em pa-
trulhamento pelo muni-
cípio e se deslocou até o 
bairro para averiguar o 
indivíduo procurado pe-
la justiça. O homem foi 
encontrado em seu apar-
tamento em um conjun-
to habitacional.

Foi realizada consul-
ta nos sistemas de inte-
ligência da Polícia Mili-
tar e constatado que ha-
via contra o suspeito um 
mandado de prisão ex-
pedido pela 2ª Vara Cri-
minal da cidade de Hor-

lêncio. Foi feito contato 
via rádio com o Copom, 
que constatou que os 
indivíduos já possuem 
passagens por tráfico 
de drogas.

Eles foram conduzi-
dos ao Plantão Policial de 
Paulínia, onde a ocorrên-
cia foi registrada, e agora 
vão responder por por-
te ilegal de arma de fogo.

tolândia. Ele foi conde-
nado a cinco anos de re-
clusão, no regime fecha-
do, pelo crime de tráfi-
co de drogas.

O indivíduo foi con-
duzido ao Plantão Poli-
cial de Hortolândia, on-
de permaneceu preso à 
disposição da Judtiça.

Dupla é detida por porte 
ilegal de arma em Paulínia

Baep captura procurado 
por tráfico em Hortolândia

Polícia apreendeu revólver calibre 38 carregado Preso, homem foi condenado 
a cinco anos em regime fechado
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BAIRRO CASCATA VILA SÃO PEDRO 
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FAMÍLIA DE JOÃO DUARTE DE MEDEIROS REGIMENTO IPIRANGA
Neste registro 
aparece o ca-
sal João Duar-
te de Medei-
ros e a espo-
sa Benedita 
Lisboa Duar-
te de Medei-
ros em com-
panhia dos fi-
lhos. Em pé, 
da esquerda 
para a direita 
estão: Maria 
Joana Duar-
te de Medei-
ros, João Pe-
dro Duarte de 
Medeiros, Je-

suíno Duarte de Medeiros, Antônio Duarte de Medeiros e Donizete Duar-
te de Medeiros. À direita, sentada ao lado da mãe aparece Maria Gorete 
Duarte de Medeiros e o garoto, à frente de Benedita, trata-se de José Car-
los Ferraz Filho, sobrinho-neto do casal. 

Registro de 
1 9 3 9  m o s -
trando solda-
dos do 6º RI 
- Regimento 
Ipiranga de 
Caçapava. O 
único monte-
morense que 
aparece na fo-
to trata-se de 
Francisco de 
Luccas, o pri-
meiro da di-
reita. Naque-
la ocasião os 
soldados par-
ticipavam de 

um treinamento no campo, simulando situação de guerra. Atrás dos ra-
pazes aparecem barracas que serviam de abrigos durante as noites. O Re-
gimento Ipiranga, criado em 04 de junho de 1908, é uma das mais tradi-
cionais Unidades de Infantaria do Exército Brasileiro. Francisco era o sol-
dado 990 do Segundo Batalhão.

As Procissões

Procissão é uma tra-
dição da Igreja ca-
tólica e muito co-

mum, principalmente nas 
cidades interioranas. Ho-
je ainda acontecem, mas 
antigamente eram mui-
to mais comuns e com as 
mais variadas intenções. 
Para comemorar o dia de 
um santo, uma festa em 
louvor a este ou aquele pa-
droeiro, para se pedir chu-
vas, o fim de uma peste e 
por tantos outros motivos. 

Em Monte Mor, como 
não poderia deixar de ser, 
eram muitas as procissões 
realizadas durante o ano. 
Faziam parte do calendá-
rio anual as realizadas du-
rante as festas de São Be-
nedito, Divino Espírito 
Santo, Semana Santa, Pa-
droeira e festa de Corpus 
Christi. Outras, em datas 
especiais, ou por motivos 
urgentes e importantes, 
como, por exemplo, pedir 
chuvas aconteciam espo-
radicamente. 

Todas eram marcadas 
por muito respeito e mui-
ta fé, mas aquelas realiza-
das durante as semanas 
santas se destacavam nes-
ses quesitos. Eram elas, a 
Procissão de Ramos, a de 
Encontro, a de Enterro e 
a da Ressureição. A pri-
meira acontecia no Do-
mingo de Ramos e que 
marcava o início das co-
memorações da semana 
mais importante do ca-
lendário católico. Tradi-
cionalmente o cortejo saía 
da Igreja de São Benedito 
com as pessoas levando 
ramos de algumas plan-
tas, especialmente folhas 
de palmeiras e ou de oli-
veiras. O cortejo aconte-
cia no domingo pela ma-
nhã e seguia até a matriz 

onde era realizada a Mis-
sa de Ramos. 

A Procissão de Encon-
tro, por sua vez, acon-
tecia na Quarta-Feira, 
quando um grupo for-
mado por mulheres par-
tia da Igreja Matriz e ou-
tro grupo formado por 
homens partia da Igre-
ja de São Benedito. Cada 
grupo seguia trajetos di-
ferentes, os homens le-
vando uma imagem de 
Nosso Senhor dos Passos 
e a mulheres a imagem 
de Nossa Senhora das Do-
res. Num determinado 
ponto da cidade, geral-
mente no final da Praça 
do Centenário, conhecida 
como do Jardim de Baixo, 
os grupos se encontravam. 
Nesse momento, então, o 

sacerdote fazia sua prega-
ção simbolizando o encon-
tro de Maria com seu Filho 
que, carregando a cruz, se-
guia para o Calvário. 

O séquito denominado 
de Enterro era realizado 
na Sexta-Feira, à noite, 
com todas as luzes da ci-
dade apagadas e cada fiel 
levando nas mãos uma 
vela acesa. Esse evento 
era marcado por um cli-
ma de tristeza e pesar que 
comovia sobremaneira os 
participantes. As pessoas 
caminhavam em silêncio 
absoluto, envolvidas pe-
lo tão elevado mistério da 
morte de Jesus, e o silên-
cio que marcava o cortejo 
só era quebrado pelos so-
lados dos calçados quan-
do tocavam o solo. 

O cortejo da Ressurei-
ção, por sua vez era mais 
festivo e realizado para co-
memorar a vitória da vida 
sobre a morte. As músicas 
eram mais alegres e o po-
vo se regozijava. E, geral-
mente, as comemorações 
finalizavam-se com a ma-
lhação de Judas.

A comemoração da fes-
ta de Corpus Christi, por 
sua vez, acontecia com 
um lindo cortejo que 
percorria as ruas muito 
bem enfeitadas, ora com 
folhas e flores, ora com 
decorações realizadas 
com pó de serra colori-
do, tampinhas de garra-
fas e outros tantos mate-
riais descartáveis. Des-
de a madrugada do dia 
festivo grupos de pessoas 
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ANTÔNIO SÉRGIO GONÇALVES ANTÔNIO CAPITONI
Antônio Sérgio Gonçalves 
nasceu em Monte Mor a 
26 de fevereiro de 1962 e 
era filho de José Inocente 
Gonçalves e de Leonor 
Transferetti Gonçalves. Seus 
avós paternos eram Albano 
Gonçalves de Camargo e 
Belisiária Simeão de Camargo 
e os avós maternos eram 
Adolfo Transferetti e Maria 
Breveglieri Transferetti. 
Casou-se com Aparecida 
Donizeti Dario Gonçalves 
com quem teve os filhos: 
Eduardo, Sergio, Henrique 
e Giovana. Foi agricultor, 
sempre trabalhou nas terras 
da família no Bairro Casa 
Branca, em Monte Mor. 
Faleceu 18 de outubro de 2015 
e foi sepultado no Cemitério 
Municipal de Monte Mor.

Antônio Capitoni era 
natural de Mogi-Mirim 
e nasceu no Bairro do 
Morro Vermelho daquela 
cidade, em 15 de junho 
de 1940. Seus pais eram 
Augusto Américo Capitoni 
e Francisca Maria Capitoni. 
Seus avós paternos 
eram Mariano Capitoni 
e Benedita Pulcinelli e 
os avós maternos eram 
Lourenço Pires Barbosa e 
Minervina Maria de Jesus. 
Foi casado com Angelina 
Pinha Capitoni e por muito 
tempo residiu em Monte 
Mor. Ao falecer, em 26 de 
outubro de 2015, residia à 
rua Afonso Aferri, centro 
da cidade. Foi sepultado 
no Cemitério Municipal de 
Monte Mor.

trabalhavam incansavel-
mente na realização do 
trabalho decorativo para 
receber os fiéis durante a 
marcha religiosa.

Nas procissões que 
aconteciam durantes as 
festas de São Benedito, 
do Divino Espírito Santo 
e outras tantas, sempre 
havia a presença da ban-
da da cidade que acom-
panhava o préstito tocan-
do seus dobrados, peças 
características daquelas 
corporações musicais e 
próprias para cada data.

À frente do cortejo sem-
pre estavam os Irmãos do 
Santíssimos, todos com 
suas opas, roupas pró-
prias e usadas pelos reli-
giosos em eventos como 
missas e procissões. Tam-
bém apareciam em desta-
ques, com suas identifica-
ções, as Filhas de Maria, 
o Marianos e grupos de 
outras ordens religiosas 
como Irmãs de São Bene-
dito, do Sagrado Coração 
de Jesus entre outros. Por 
fim vinha o povo devoto, 
sempre em filas e muito 
bem organizadas. Hoje as 
filas praticamente foram 
abandonadas e as pessoas 
que costumam acompa-
nhar esses cortejos an-
dam em grupos mais ou 
menos compactos.

n  Nota: A foto ilustra-
tiva, do início do sécu-
lo XX, mostra a saída de 
uma procissão em louvor 
a São Benedito.

Procissão de São Benedito


